



SECRETARIO

Agradecen el apoyo del gobierno federal

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, consideró que Guerrero ha mejorado a lo largo de la actual administración debido a las inversiones hechas por el gobierno federal en la entidad.

Esta visión ha permitido que los programas lleguen hasta el último rincón de Guerrero, que lleguen a los hogares que más lo necesitan y que transformen la vida de familias enteras.

A lo largo de la gira acompañaron a la gobernadora y al presidente los alcaldes de Zihuatanejo, Jorge Sánchez; y de Atoyac .Clara Elizabeth Bello Ríos; los secretarios de educación de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya; y de Agricultura, **Víctor Manuel Villalobos**, entre otros. **Excélsior, P, 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114215333>

SECRETARÍA

B066.-Alberga Morelos el banco más importante de germoplasma de arroz El

Banco Nacional de Germoplasma de Arroz se encuentra en el Campo Experimental Zacatepec, perteneciente al Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), y resguarda dos mil 942 variedades, destacó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

<https://hojaderutadigital.mx/alberga-inifap-de-morelos-el-banco-mas-importante-de-germoplasma-de-arroz/>

<https://www.voragine.com.mx/2024/02/17/alberga-inifap-de-morelos-el-banco-mas-importante-de-germoplasma-de-arroz/>

https://www.eljornalero.com.mx/edicionesdigitales/images/images/1369-ElJornalero/42658/42658_V_iPad_799903.00_Pagina_1.pdf

<https://acustiknoticias.com/2024/02/alberga-inifap-de-morelos-el-banco-mas-importante-de-germoplasma-de-arroz/>

<https://www.tierrafuerte.mx/alberga-inifap-de-morelos-el-banco-mas-importante-de-germoplasma-de-arroz/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/553606/Alberga-INIFAP-de-Morelos-el-banco-mas-importante-de-germoplasma-de-arroz.html>

<https://news.eseuro.com/local/3170714.html>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1759020856083108008>

Restauran Cuexcomate en Chapingo

Artesanos de la comunidad de Chalcatzingo, en el municipio de Jantetelco, Morelos, concluyeron los trabajos de restauración del cuexcomate, que es la réplica de un





granero antiguo construido con zacate y lodo que se utilizaban en la época prehispánica.

La pieza se localiza en la antigua Hacienda Chapingo, actual sede del edificio de rectoría de la Universidad Autónoma Chapingo, en el estado de México.

Desde el 30 de enero se dieron a la tarea de reparar la estructura para sustituir los materiales dañados. **La Jornada, P, 21**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114214595>

Persisten problemas de supervisión en programas de Segalmex

A casi dos años del cambio de administración en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), registrado en abril 2022, la paraestatal aún tiene problemas en materia de control interno y supervisión, de acuerdo con fiscalizaciones concluidas en diciembre pasado por la Secretaría de la Función Pública (SFP). **La Jornada, P, 6**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114214255>

Red Compartida

En **Segalmex**, su titular Leonel Cota Montano, dio un fuerte empujón político a su vástago Manuel Cota Cárdenas, al apadrinarlo para que fuera elegido como candidato a la alcaldía de La Paz, Baja California; por Morena: pero no le alcanzó contra el trotskista Víctor Manuel Castro Cosío, que no lo quiere ver en la contienda electoral por el estado en el 2027. Se puede pensar que como premio de consolación consiguió la diputación por el primer distrito de Baja California en vez de la alcaldía. A pesar de ser un triunfo parcial, fue algo que a muchos no les gusto y no quedaron conformes. **La Prensa, P, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_18022024/18022024000381nc.pdf

Convenio

Los gobiernos de México y Canadá refrendaron hasta enero de 2027 el Memorándum de Entendimiento para el reconocimiento de la equivalencia en materia de productos orgánicos.

El acuerdo fortalece la cadena productora de alimentos orgánicos, facilita el intercambio comercial de estos productos y robustece el abasto para los consumidores de ambos países, reconocieron la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. **Vértigo, P, 40**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_18022024/18022024000084nc.pdf

AGRICULTURA

Exprime a México la agricultura ineficaz

Mejorar las técnicas de riego de cultivos en todo el territorio nacional permitiría solucionar el problema del agua en México, señalan especialistas.





De acuerdo con la Conagua, 76% del líquido que se usa en el país es para la agricultura y la ganadería, pero la falta de tecnificación en el campo y fallas en la infraestructura de los sistemas de riego provocan que alrededor de 60% del agua que va a los cultivos se desperdicie.

Mejorar las técnicas de riego de cultivos en todo el territorio nacional permitiría solucionar el problema del agua en México, señalan especialistas. **Excélsior, P, 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114215147>

Amplía Tamaulipas restricción por agua

Por segundo mes consecutivo, y durante los próximos 30 días, 29 de 43 municipios de Tamaulipas permanecerán en semáforo rojo, el nivel más crítico en cuanto a disponibilidad del agua, lo que implica restricciones para el consumo humano.

En este color, las medidas a implementar ante el desabasto incluyen lavar ropa una vez por semana, así como reutilizar agua de ducha o lavadoras para el sanitario.

Reforma, P, 10

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114215747>

Abogada yaqui honra lucha de sus ancestros

La lucha social, la defensa de la tierra y del agua, fueron las expresiones de sus antepasados; hoy, Anabela Carlón, abogada yaqui, líder comunitaria y activista biocultural, lleva la defensa de los derechos indígenas ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y organismos internacionales. **El Universal, P, 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_18022024/18022024000301nc.pdf

La sequía ahuyenta al turismo en Valle de Bravo

La sequía alejó las lanchas unos 15 metros del muelle, ahora hay un camino de lodo, con olor desagradable y cintas de peligro; prestadores de servicio urgen a las autoridades a intervenir Valle de Bravo, Méx.

Cada 15 días, los vallesanos extienden al menos dos o tres metros la rampa de madera para que desciendan los turistas hasta las embarcaciones en la laguna de Valle de Bravo. **El Universal, P, 1**

El Universal, P, 1

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114215055>

Agua: responsabilidad de todos

México vive una crisis hídrica que afecta a alrededor de mil 613 municipios con sequías severas, extremas y excepcionales. Reportes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) señalan que los usos que le damos al agua en México son: 76% agricultura; 14% abastecimiento público urbano; 5% industria; y 5% general en de energía eléctrica. **Vértigo, P, 18**

Vértigo, P, 18

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_18022024/18022024000055nc.pdf





Milagro hidrocálido

Se trata de una zona con alto estrés hídrico, en la que, hasta hace 19 años, los productores le arrancaban el maíz a la tierra, con muchos esfuerzos y con un alto uso de agua procedente de pozos y de la presa Calles, inaugurada en 1928.

Hoy, el panorama se ha transformado por completo.

El Distrito de Riego 001, el más antiguo de México, se ha convertido en el más exitoso del país. **Excélsior, P, 13**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114216080>

Ensucian río en NL

En su recorrido por cinco municipios metropolitanos, el Río Pesquería fluye entre contrastes a lo largo de sus 83 kilómetros. En este municipio, enfrenta contaminación por basura y descargas de aguas negras, así como asentamientos irregulares en sus márgenes. El afluente marca el límite territorial entre Monterrey y Escobedo, y es ahí donde enfrenta sus mayores problemas de contaminación.

Sin embargo, en zonas del municipio de García lleva agua limpia y una variedad de flora y fauna a su alrededor. **Reforma, P, 10**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114215843>

CONTINGENCIA

¡Estampa gélida! Manto de nieve sorprende a capitalinos de las zonas altas de la CDMX

Caída de agua nieve y de nieve sorprendió a capitalinos de comunidades de las alcaldías Tláhuac, Tlalpan, Milpa Alta y Cuajimalpa, debido al frente frío 35 que provocará todavía bajas temperaturas Caída de agua nieve y de nieve sorprendió a capitalinos de comunidades de las alcaldías Tláhuac, Tlalpan, Milpa Alta y Cuajimalpa, debido al frente frío 35 que provocará todavía bajas temperaturas Mario D. **La Crónica, P, 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114212866>

Azotarán lluvias muy fuertes en Chiapas

Debido al desplazamiento del frente frío No. 35 y su masa de aire ártico sobre la vertiente del Golfo de México, se prevén lluvias puntuales intensas y muy fuertes en el sureste de la República Mexicana. De acuerdo al pronóstico meteorológico de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), para los días 18 y 19 de febrero, se pronostican lluvias muy fuertes con puntuales intensas (75 a 150 mm), principalmente en las regiones norte, Frailesca, Sierra, Istmo-Costa y Soconusco.

<https://diariodechiapas.com/portada/azotaran-lluvias-muy-fuertes-en-chiapas/>

Sequía en el Cutzamala





Debido a la sequía en las presas del Sistema Cutzamala, el gobierno federal y autoridades mexiquenses consideran la perforación de pozos para obtener agua. El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el plan incluye perforar pozos ubicados en la zona del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. **El Universal, P, 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114214965>

Sorprende caída de aguanieve en el Valle de México

La caída de aguanieve en la zona del Ajusco en la Ciudad de México, así como en diversas regiones del Estado de México, sorprendió a los habitantes del Valle de México. La Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr), de la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema), informó que este fenómeno climático, poco común en esta época del año, se debió a la entrada del frente frío número 35, que provocó una baja en la temperatura y la humedad necesaria para la formación de cristales de hielo. **El Universal, P, 1, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_18022024/18022024000261nc.pdf

Europa se seca y encarecerá el agua para limitarla

De acuerdo con el Ministerio para la Transición Ecológica el nivel de los embalses dedicados al consumo humano continúa en 13.5 puntos por debajo del promedio de la década y los embalses de uso consuntivo (para consumo humano y la agricultura) se encuentran a 40.5% de su capacidad. **Vértigo, P, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_18022024/18022024000058nc.pdf

Crisis hídrica; un problema de todos

El secretario del agua en el Estado de México, Pedro Moctezuma Barragán señaló que en el problema del agua es importante la participación de todos los sectores, trabajar y considerar un nuevo modelo que conciba al recurso como un bien común. Esto lo expuso durante la Quinta Asamblea de Formadores Climáticos encabezado por el diputado del PRI, Jesús Izquierdo realizado en la Biblioteca Legislativa "Dr. José María Luis Mora". **El Sol de Toluca, P, 7**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114213877>

Urge declarar emergencia hídrica...

Seamos claros ¡otra vez!: más allá de las irresponsables afirmaciones del impresentable Martí Batres y la cuestionada candidata a sucederle al frente del ex Palacio del Ayuntamiento Clara Brugada sobre su supuesta inexistencia, lo cierto es que la crisis hídrica que se vive ahora en la Ciudad de México y otras áreas, no se resolverá ni con la "acelerada" perforación de pozos acordada por Andrés Manuel López Obrador y los suyos en días pasados ni, menos, con la importación del recurso desde Hidalgo. **Excélsior, P, 12**





https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_18022024/18022024000437nc.pdf

Sin plan para reparar

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) carece de un programa de remediación para la Presa de Valsequillo, que ostenta el humedal más importante de Puebla, bajo la justificación de que, pese a recibir cientos de litros de aguas contaminadas cada segundo, se destina únicamente al riego de sembradíos y hortalizas de temporal. **El Sol de México, P, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_18022024/18022024000263nc.pdf

El problema son las fugas de agua; falla mantenimiento

Una de las causas principales de la crisis del agua en la CDMX es la falta de mantenimiento del sistema y de reparación de fugas, lo que provoca que se desperdicie el 40 por ciento del líquido, advierte Manuel Perló.

El especialista del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM considera que el desabasto no se resolverá con traer más líquido de lugares distantes o extraerla de más pozos. "Perdemos aproximadamente el 40 por ciento.

Si pensamos en la Ciudad de México nada más, ahí hay 12 mil 500 litros por segundo que se pierden por fugas. **Reforma, P, 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114215718>

INFORMACIÓN GENERAL

Confirman 115 ciudades en México y el extranjero a la Marcha por nuestra democracia

"Marcha por nuestra democracia" que se llevará a cabo este domingo 18 de febrero, con la que no sólo se busca defender el voto libre de los ciudadanos y transparencia en las elecciones generales del próximo 2 de junio, sino también en rechazo a la no intromisión del Gobierno Federal que ha hecho hasta lo imposible con toda la maquinaria del Estado para truncar los derechos ciudadanos con libre expresión y poder de decisión.

La movilización más grande se espera en la Ciudad de México, con puntos de salida en varios puntos de la metrópoli y donde el punto de encuentro es el Zócalo capitalino. **La Crónica P, 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114212867>

Crece Pemex 49% sus contaminantes

Durante 2022, Pemex registró emisiones directas por 69 millones de toneladas de dióxido de carbono. Dicha cifra es 49 por ciento mayor a las reportadas al cierre de 2018, último año de la operación de Pemex bajo la Administración de Enrique Peña





Nieto, cuando se registraron 46.3 millones de toneladas, según expone el Informe de Sostenibilidad 2022 de la petrolera, publicado en enero pasado. **Reforma, P, 1**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_18022024/18022024000377nc.pdf

PRESIDENCIA

Biden amenaza con imponer aranceles a México

Se avecinan serios y complicados problemas para el gobierno de México, que afectarán de manera directa la economía del país, una

vez que el gobierno del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, exigió al de su homólogo mexicano, Andrés Manuel López Obrador, resolver con "celeridad" el incremento de producción de aluminio y acero, y le reclamó la "falta de transparencia" al respecto, advirtiendo que pondera imponer tarifas arancelarias en represalia. **Uno más uno, P, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_18022024/18022024000030nc.pdf

Erradican menos campos de amapola

Las Fuerzas Federales han erradicado 91 cultivos de amapola y 66 de marihuana en lo que va de la administración federal encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, frente a los más de mil destruidos con Peña.

La presión de Estados Unidos a México para el combate al tráfico de fentanilo y el cambio en la demanda del mercado ilegal de drogas ha impactado tanto en la cosecha como en la erradicación de la amapola y de la marihuana, explicó el investigador David Saucedo. **El Sol de México, P, 8**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114213699>

AMLO afirma que presupuesto se canaliza al bienestar del pueblo

AMLO afirma que presupuesto se canaliza al bienestar del pueblo El presidente López Obrador, durante gira de trabajo por Guerrero Tanya Acosta En Zihuatanejo de Azueta, Guerrero, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que el presupuesto se destina de manera histórica al bienestar del pueblo a partir del modelo de Economía Moral y Humanismo Mexicano. **Unomásuno, P, 11**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114213138>

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Viene diluvio de 22 millones de spots para tres meses de campaña

De los 52 millones de spots programados para todo el proceso electoral (del 7 de septiembre de 2023 al 2 de junio de 2024), 22 millones serán transmitidos durante la campaña (primero de marzo al 29 de mayo); el cumplimiento de esta pauta está a cargo de 134 centros de verificación y monitoreo del INE. **La Jornada, P, 1**





https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_18022024/18022024000137nc.pdfv

Precandidatos del PAN desisten por amenazas*

A 13 días del inicio de la campaña electoral, dos precandidatos que buscaban una alcaldía se retiraron por amenazas del crimen, pero también hay aspirantes a diputados amedrentados, dijo el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, sin dar más detalles. Durante la sesión del Consejo Nacional de ayer y frente a los integrantes del Consejo Nacional y los precandidatos a las ocho gubernaturas y Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México de la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN-PRI- PRD), expuso la situación que enfrentan los aspirantes en el actual proceso electoral. **El Sol de México, P, 1, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_18022024/18022024000080nc.pdf

Me siento firme, segura y lista; vamos bien

"Me siento firme, segura y lista; vamos bien y nos va a ir mejor", dijo Claudia Sheinbaum a un par de semanas de arrancar la campaña electoral y registrarse este domingo como candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia ante el INE.

En su visita al municipio de Apodaca, Nuevo León, la candidata presidencial indicó que van arriba en las encuestas en todo el país y que la guerra sucia por parte de la oposición es una política que no comparten en la autollamada Cuarta Transformación. **El Universal, P, 5**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114215061>

Asevera que habrá Presidenta y será 4T

Durante su gira con las bases morenistas en Nuevo León y el sector empresarial, Claudia Sheinbaum, aspirante única a la presidencia por Morena, PT y Verde Ecologista, aseguró que en 2024 habrá "una mujer Presidenta y de la Transformación". **Excélsior, P, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_18022024/18022024000331nc.pdf

